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進行第十九案，請提案人盧委員嘉辰說明提案旨趣。 

盧委員嘉辰：（17 時 20 分）主席、各位同仁。本院委員盧嘉辰、吳育仁、林明溱等 28 人，針對

青年學子法治觀念薄弱，常有行為涉及違法卻不自知之狀況，建議教育部等相關單位，應將法治

教育納入各級學校必修課程，以加強學子法律素養。是否有當，敬請公決。 

第十九案：本院委員盧嘉辰、吳育仁、林明溱等 28 人，針對青年學子法治觀念薄弱，常有行為涉

及違法卻不自知之狀況，建議教育部等相關單位，應將法治教育納入各級學校必修課程，以加強

學子法律素養。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、根據媒體報導，有未成年人竊取家人存摺及印章後，盜領 305 萬元；另有國小學生私自

使用母親信用卡於線上盜刷 30 萬元購買線上遊戲點數及儲值卡；青少年任意破壞學校或公共場

所公物也時有所聞。 

二、上述情事皆為違法行為，甚至竊盜屬於公訴罪，然青少年常因法律素養不足，或一時好

玩而鑄下大錯。 

三、法治觀念須從小灌輸，故學校肩負教育之責，要讓學童了解、認識法律，才不致誤觸法

網而不自知。 

四、教育部、法務部應蒐集常見實用法律案例，以實例強化學童法治觀念，讓法律素養向下

扎根。 

提案人：盧嘉辰  吳育仁  林明溱 

連署人：蔡正元  徐少萍  潘維剛  陳鎮湘  楊瓊瓔  

楊應雄  鄭天財  林滄敏  吳育昇  蔡錦隆  

江啟臣  徐欣瑩  王育敏  翁重鈞  羅明才  

簡東明  廖正井  呂玉玲  張嘉郡  呂學樟  

孔文吉  蔣乃辛  陳學聖  蘇清泉  紀國棟 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第二十案，請提案人蔡委員其昌說明提案旨趣。 

蔡委員其昌：（17 時 21 分）主席、各位同仁。本院委員蔡其昌、何欣純、鄭麗君等 16 人，有鑑

於油電雙漲所帶動之萬物齊漲情勢愈趨嚴重，經濟部所提檢討報告內容又毫無根本性改革，尤其

台電發電效率不彰，比民營電廠更為低落，卻在檢討報告中對此幾無具體改革。因此，本席等認

為台電改革應從根本性做起，將發電部門與輸配電部門分離，並引進發電的市場競爭，才能讓發

電效率提升，並且會讓發電來源多元化，使得再生能源有發展機會。爰此，建請行政院推動台電

分割發電與輸配電之改革計畫。是否有當，敬請公決。 

第二十案： 

本院委員蔡其昌、何欣純、鄭麗君、吳秉叡、邱志偉、陳其邁等 16 人，有鑑於油電雙漲所帶動之

萬物齊漲情勢愈趨嚴重，經濟部所提檢討報告內容又毫無根本性改革，尤其台電發電效率不彰，

比民營電廠更為低落，卻在檢討報告中對此幾無具體改革。因此，本席等認為台電改革應從根本
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性做起，將發電部門與輸配電部門分離，並引進發電的市場競爭，才可讓發電效率提升，並且會

讓發電來源多元化，使得再生能源有發展機會。爰此，建請行政院推動台電分割發電與輸配電之

改革計畫。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、目前國內外經濟情勢嚴峻，油電雙漲使得產業經營更加困難，人民生活更加困苦，經濟

部所推出改革方案卻無見根本性改革。尤其台電發電效率不彰，燃煤發電每度發電燃料成本竟比

民營電廠還高；根據學者指出，台電燃煤發電平均比民營電廠每發一度電，多用 9.76%媒，天然

氣發電每度則多用 10.77%燃料。若台電可提升到民營電廠相同效率，每年將可節省 243 億元。 

二、台電目前是含括發電與輸配電的眾合電業，造成電業獨佔的效率低落，應該要切割發電

與輸配電，台電未來只要專注在輸配電的管理，發電部分則引進市場競爭，讓發電來源多元化，

發電將會因為市場自由化而更有效率，再生能源也才會有發展的機會。爰此，建請行政院推動台

電分割發電與輸配電之改革計畫。 

提案人：蔡其昌  何欣純  鄭麗君  吳秉叡  邱志偉  

陳其邁 

連署人：薛 凌  魏明谷  蔡煌瑯  高志鵬  邱議瑩  

陳亭妃  趙天麟  蕭美琴  李俊俋  許智傑 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第二十一案，請提案人江委員惠貞說明提案旨趣。 

江委員惠貞：（17 時 22 分）主席、各位同仁。本院委員江惠貞等 20 人，有鑑於國內中藥材一年

進口值達三十二億元，九成來自大陸，常用的中藥材有五百多種，二百一十五項屬衛生署中醫藥

委員會公告之藥食兩用中藥材，由於大陸地區其栽培藥材過程往往過度使用農藥，致農藥殘餘量

偏高，又因中藥材保存方法使用硫磺以達到漂白、防腐功能，或對中藥材加鉛，致使進口藥材品

質堪慮，嚴重危害國人健康。本席建請食品藥物管理局與中醫藥委員會應兼顧民間傳統食補習性

，對進口食品之風險評估管理在進口時必需依據「輸入食品及相關產品查驗辦法」加強執行邊境

抽驗比率從百分之五提高至百分之二十，並加強不法藥材查緝，及強化中醫藥專業人員之執行能

力，並應加強宣導民眾正確使用中藥材，以維護民眾食的安全與健康。是否有當，敬請公決。 

第二十一案： 

本院委員江惠貞等 20 人，有鑑於國人立冬進補的季節開始，國內中藥材一年進口值達三十二億元

，九成來自大陸，常用的中藥材有五百多種，二百一十五項屬衛生署中醫藥委員會公告之藥食兩

用中藥材，由於大陸地區其栽培藥材過程往往過度使用農藥，有農藥殘餘量偏高情形，又因中藥

材保存方法使用硫磺以達到漂白、防腐功能，或對中藥材加鉛，致使進口藥材品質堪慮，嚴重危

害國人健康。本席建請食品藥物管理局與中醫藥委員會應兼顧民間傳統食補習性，及對進口食品

之風險評估管理精神，要求藥食兩用之中藥材，在進口時必需依據「輸入食品及相關產品查驗辦

法」加強執行邊境抽驗比率從百分之五提高至百分之二十，並加強不法藥材查緝，及強化中醫藥

專業人員之執行能力，並應加強宣導民眾正確使用中藥材，以維護民眾食的安全與健康。是否有


